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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

ЧТО ПИШУТ 

В ЗАРУБЕЖНОЙ 

ПРЕССЕ
ПОДГОТОВИЛА МАРИНА БОЙЦОВА

  > Соединенные Штаты Америки и Рос-
сия настроились на длительный период 
интенсивной конфронтации. Худшим 
сценарием для обеих сторон стало бы 
превращение конфликта на Украине 
в начало очередного глобального крес-
тового похода. Об этом предупреждает 
журналист Анатоль Ливен на страницах 
The Atlantic.

СТАТЬЮ 
ПРОКОММЕНТИРОВАЛ 
ПОЛИТОЛОГ РАФАЭЛЬ 
ОРДУХАНЯН

По словам эксперта, Анатоль Ливен – 
человек так называемой киссиндже-
ровской школы. Он отвергает пря-
мые действия, которые бы привели 
к открытому конфликту с Россией.

«Сейчас постепенно приходит осо-
знание того, что Америка не может 
в  полном объ еме контролировать 
и осуществлять свои международные 
замыслы таким образом, как  было 
последние 30 лет. Хотелось бы думать, 
что эту статью надо рассматривать 
именно в таком контексте. В данном 
случае Ливен делает хорошую мину 
при плохой игре. Он говорит о том, 
чего не нужно делать, о том, что надо 
вспомнить наши старые усилия, кото-
рые были предприняты, он нас возвра-

щает к той политике разрядки, которая 
могла бы быть, к мирному сосущество-
ванию», – отметил Рафаэль Ордуханян.

Но на самом деле, по мнению экс-
перта, это неспособность Америки осу-
ществлять контроль над абсолютно 
всеми зонами, которые в какой-то сте-
пени представляют или не представ-
ляют интересы США.

«Автор подводит черту под полити-
кой США в отношении России, когда 
Америка руководствовалась не сво-
ими интересами, а исходила из того, 
что если Россия заявляет свои претен-
зии в каком-то регионе, то надо обя-
зательно там противостоять и сдер-
живать Россию независимо от того, 
нужно ли это Америке. Я думаю, это тот 
случай, когда эксперты говорят руко-
водству: у вас уже нет сил, чтобы про-
водить ту политику, которую вы про-
водили, а именно – совали свой нос 
куда ни попадя», – сказал полито лог.

В настоящее время продолжается специальная военная операция Воо-
руженных сил Российской Федерации по защите Донецкой и Луганской 
народных республик.

Хроника текущих 
событий: выходные

В Сестрорецке состоялось проща-
ние с рядовым Егором Балякиным, 
погибшим во время спецоперации 
на Украине. Ему был 21 год. Отпева-
ние прошло в храме Казанской иконы 
Божией Матери в Зеленогорске. Баля-
кина похоронили на Сестрорецком 
кладб ище. Губернатор Петербурга 
Александр Беглов выразил соболез-
нования родным и близким военно-
служащего. Он назвал Егора Баля-
кина настоящим российским солда-
том. «Свою жизнь он отдал, защи-
щая мирных жителей Донбасса, наше 
Отечество. В нашей стране нет более 
высокого подвига, чем подвиг во имя 
Родины», – отметил губернатор. Воен-
нослужащего представили к ордену 
Мужества посмертно.  �

Спикер Государственной думы Вяче-
слав Володин в своем Telegram-ка-
нале прокомментировал введенный 
в отношении России шестой пакет 
санкций. Он отметил, что арсенал 
западного давления исчерпал себя. 
«Принимая новые санкционные 
меры, западные политики вынуж-
дены выбирать между плохим и очень 
плохим сценарием для  экономик 

и граждан своих стран», – сказал 
он. Вячеслав Володин также уточнил, 
что для России возможные потери 
от запрета на экспорт нефти в Европу 
могут составить 22 миллиарда дол-
ларов в год. Европа, в свою очередь, 
из-за рекордно высоких цен на энер-
горесурсы будет переплачивать более 
250 миллиардов евро ежегодно. �

В Росавиации сообщили о продлении 
временного ограничения полетов 
в 11 российских аэропортах. На этот 
раз оно продлено до 12 июня. Вре-
менно ограничены полеты в аэро-
порты Анапы, Белгорода, Брянска, 
Воронежа, Геленджика, Краснодара, 
Курска, Липецка, Ростова-на-Дону, 
Симферополя и Элисты. В ведомстве 
уточнили, что авиакомпаниям Рос-
сии рекомендовано организовать 
перевозку пассажиров по альтер-
нативным маршрутам, используя 
аэропорты Сочи, Волгограда, Мине-
ральных Вод, Ставрополя и Москвы. 
Остальные аэропорты Российской 
Федерации работают штатно. �

В  Кировском районе Петербурга 
сотрудники отдела вневедомствен-

ной охраны Росгвардии присоедини-
лись к программе гуманитарной мис-
сии «#МЫВМЕСТЕ с Донбассом». Они 
собрали предметы первой необходи-
мости для детей, одежду, средства 
личной гигиены, детское питание, 
игрушки и передали все это в пункт 
сбора гуманитарной помощи в Ого-
родном переулке. �

Запад в конце марта запретил Укра-
ине продолжать переговоры с Рос-
сией, заявил министр иностранных 
дел РФ Сергей Лавров. «Украина два 
месяца назад вроде бы выдвинула 
предложения, мы их взяли за основу. 
А через день после встречи делегаций 
в Стамбуле Запад запретил украин-
цам продолжать этот процесс», – ска-
зал Сергей Лавров. �

В Министерстве обороны Россий-
ской Федерации сообщили о том, 
что рядом с Киевом были уничто-
жены поставленные восточноевро-
пейскими странами танки Т-72 и дру-
гая бронетехника. В районе Одессы 
сбит украинский военно-транспорт-
ный самолет Ан-26, перевозивший 
вооружение и военную техни ку. 

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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До начала работы Петербургского международного экономического форума осталось 
чуть больше недели. В этом году он пройдет в юбилейный 25-й раз. К началу меропри-
ятий город украсят цветочными композициями.

Город украшают к форуму

НЕСМОТРЯ на очень сложную 
геополитическую ситуацию, 
в работе форума примут уча-
стие представители около 
70 государств.

«Петербург подготовил 
боль шую собственную дело-
вую программу, а также куль-
турную программу», – отме-
тил губернатор Санкт-Петер-
бурга Александр Беглов.

К  форуму преобразят 
и улицы города. Работники 
садово-паркового хозяйства 
завершают оформление цве-

тами главных магистралей 
города и мест проведения 
форума.

Основные работы уже 
выполнены на  Москов-
ском проспекте, Пулков-
ском шоссе, Витебском про-
спекте, на  Благодатной 
улице, на площади Победы.

По дороге из аэропорта 
в  центр по  Пулковскому 
шоссе и Московскому про-
спекту развешано 1500 цве-
точных ящиков на дорожных 
ограждениях, опорах осве-

щения и  на  специальных 
конструкциях-дугах.

Почти 13 тысяч кашпо 
с растениями разных видов 
станут ярким акцентом 
в городском пейзаже и при-

дадут улицам летнюю празд-
ничную атмосферу.

Всего для  цветочного 
оформления Московского 
района в этом году исполь-
зуется 80 видов рас тений.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     VLADISLAV.PHOTO.ART / GOV.SPB.RU, РОМАН ПИМЕНОВ

…ДЛЯ ЛУЧШЕЙ 
ДИАГНОСТИКИ 
ЗАБОЛЕВАНИЙ…

  > В 2022 году городские 
поликлиники начали полу-
чать современное медицин-
ское оборудование, которое 
улучшит качество диагно-
стики и обеспечит раннее 
выявление заболеваний. 
Об этом сообщили в Коми-
тете по здравоохранению 
Санкт-Петербурга. Деньги 
выделены из федерального 
и городского бюджетов. 
Как отметили в ведомстве, 
до конца этого года при-
обретут 875 единиц, объем 
финансирования составит 
2,4 миллиарда руб лей.

…«ЛАСКОВЫЙ» 
ГОТОВ 
К СЕЗОНУ…

  > В поселке Солнечное 
вновь открылся пляж 
«Ласковый», где созданы 
комфортные условия 
для активного отдыха людей 
с ограниченными возможно-
стя ми. Как отметил губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов, программа «Фор-
мирование комфортной 
городской среды» учитывает 
их потребности. Для отды-
хающих на пляже подготов-
лены культурная и спор-
тивная программы с меро-
приятиями, которые будут 
проводить еженедельно.

…ДЕТСКИЕ 
ПЛОЩАДКИ 
ПРОВЕРЯТ…

  > В городе усилят 
контроль за состоянием 
детских площадок. Об этом 
распорядился вице-губер-
натор Петербурга Анатолий 
Повелий. Он напомнил, 
что с наступлением лет-
них каникул все больше 
маленьких петербуржцев 
проводят время на детских 
площадках, и подчеркнул: 
«Эти территории отдыха 
и комфорта прежде всего 
должны быть безопасными 
для детей». Сейчас в Петер-
бурге более 5,3 тысячи 
детских площадок.

СЛУШАЙТЕ НОВОСТИ 
�ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ДНЕВНИКА� 
в 7:50 на волне 

�РАДИО ЗЕНИТ� 89.7 fm

«Сейчас ситуация 
стабилизировалась»

В Мариинском дворце представители вла-
сти обсудили с предпринимателями раз-
витие производств внутри страны и нала-
живание новых производственных связей 
с другими государствами.

…То, что сейчас происходит, 
всерьез и надолго. Не стоит 
надеяться на то, что завтра 
у нас все поменяется или вер-
нется обратно. Задачи, которые 
стоят перед нами, – это разви-
тие коопе рации внутри страны 
и налаживание международных 
связей для того, чтобы заме-
стить потребности в отрас-
лях, которым требуется помощь 
из-за границы.

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

…В первые моменты мы кон-
центрировались на том, чтобы 
сгладить пиковую нагрузку 
на бизнес, – существенно 
выросли ставки, возникло боль-
шое количество проблем по раз-
ным направлениям. Но сейчас 
мы уже видим, что ситуация 
несколько стабилизировалась, 
цены перестали скакать, ставка 
начинает возвращаться к при-
емлемым значениям. Мы посте-
пенно переходим к нормальному 
функционированию.

АЛЕКСЕЙ КОРАБЕЛЬНИКОВ, ВИЦЕ�ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

…Предприниматели просят 
разработать план-график дело-
вых миссий в Индию и Китай, 
страны Евразийского эконо-
мического сообщества, чтобы 
быстрее «импортозамещаться», 
налаживать новые кон такты.

ОЛЬГА ВОЛКОВА, РУКОВОДИТЕЛЬ НАПРАВЛЕНИЯ ПО РАБОТЕ 
С ОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ X5 RETAIL GROUP, 

МАКРОРЕГИОН �СЕВЕРО�ЗАПАД�

ЧТО ОБСУЖДАЛИ В ВЫХОДНЫЕ 

«Для нас важно создать 
праздничную атмосферу 
на городских улицах и пло-
щадях, а также в аэропорту 
Пулково».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА
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В своем фильме «Петербургский дневник» поднял важную 
тему. Детей невозможно остановить в развитии, они умеют 
пользоваться социальными сетями и гаджетами. Считаю, 

что детям нужна печатная детская пресса. Причем не только 
журналы, но и газеты, в том числе ежедневные.

Они должны понимать, что такое – держать в руках настоя-
щую книгу, газету. Так они будут постигать культуру общения 
со словом и средствами массовой информации.

Детской прессе нужна государственная поддержка, поскольку 
она выполняет важную социальную функцию.

Считаю важным сохранить школьные и библиотечные 
подписки на детские газеты, без бюджетной поддержки 
их создание не потянуть. Мы, журналисты, сами заинтере-
сованы в том, чтобы дети росли, имея прессу, соответству-
ющую их возрасту. Так они смогут понять, что такое газеты 
и кто такие журналисты.

Со временем они сами станут нашими читателями, а неко-
торые – коллегами. Ведь многие журналисты в юном возрасте 
читали детскую прессу и готовили для нее материа лы.

Пятьдесят лет назад Иосиф Бродский покинул Россию. 
К этой дате «Петербургский дневник» выпустил доку-
ментальный фильм «Продолжение следует… История 

о детской прессе и ее создателях».

Именно в детской газете «Ленинские искры» были опу-
бликованы едва ли не единственные стихи Иосифа Бродского 
под его фамилией после ссылки и до эмиграции. В «Костре» 
работали Довлатов, Хармс, Введенский, не говоря о главных 
детских авторах – Маршаке, Чуковском, Заболоцком. Я тоже 
поучаствовал в фильме, поделился опытом издания детских 
книг и вспомнил, что мне читали, когда я был ребенком.

БОРИС ПИОТРОВСКИЙ /вице-губернатор Санкт-Петербурга/ НИКА СТРИЖАК /журналист, теледокументалист/

В детстве мы не всегда сами выбираем, 
что читать. Меня в самом юном воз-
расте познакомили с русской поэзией: осо-
бенно я полюбил Анну Ахматову, Алексан-
дра Блока, Бориса Пастернака и Велимира 
Хлебникова, знал их наизусть уже с 6 лет.

«Важно сохранить 
подписки»

«Вспомнил, что мне 
читали в детстве»

«Петербургский днев-
ник» представляет свой 
новый документальный 
фильм – «Продолжение 
следует… История о дет-
ской прессе и ее созда-
телях». Он посвящен 
не только 100-летию 
пионерской органи-
зации, но и 50-летию 
вынужденной эми-
грации Иосифа Брод-
ского из России. Фильм 
напомнит, чем жили 
советские дети, какие 
книги и журналы 
они читали, кто был 
их кумирами.

Прошлое и будущее детских газет 
  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/  

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, РОМАН ПИМЕНОВ
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В Петербурге наградили победивших в конкурсе «Золотое перо» минув-
шего года. В номинации «Спорт» лучшим стал спецвыпуск об Олимпиаде 
в Токио, который подготовил коллектив «Петербургского дневника».

«Петербургский дневник» 
стал победителем

В ДОМЕ журналиста подвели 
итоги главного профессио-
нального конкурса журнали-
стов Петербурга и Ленинград-
ской области «Золотое перо». 
Всего было подано 165 ра бот. 

Как заметил председатель 
Союза журналистов Санкт-Пе-
тербурга и Ленинградской 
области Андрей Радин, несмо-
тря на непростую ситуацию 
в стране и мире, церемонию 
отменять или  переносить 
не стали. «Мы чествуем луч-
ших», – сказал он.

Специальный приз губер-
натора Санкт-Петербурга вру-
чили генеральному директору 
«Петроцентра» и главному 
редактору «Петербургского 
дневника» Кириллу Смир-
нову за цикл интервью с пред-
ставителями власти города. 
Автор со своими собеседни-
ками Людмилой Нарусовой, 
Александром Беляевым, Вла-
димиром Яковлевым, Геор-
гием Полтавченко вспоминал 
события тридцатилетней дав-
ности, когда Ленинград был 
пере именован в Санкт-Петер-
бург, а жители города на Неве 

проголосовали за Бориса Ель-
цина в качестве президента 
и Анатолия Собчака как руко-
водителя города.

Вице-губернатор Петер-
бурга Борис Пиотровский, 
вручая награду, заметил, 
что отношения власти и жур-
налистов не всегда бывают 
простыми, но важен диалог, 
потому что цель у всех одна – 
работать на благо города.

Журналисты «Петербург-
ского дневника» постоянно 
радуют горожан новыми про-
ектами, подчеркнул на цере-
монии главный редактор 
издания Кирилл Смирнов.

Первое место в  номи-
нации «Спорт» за  специ-
альный выпуск, посвящен-
ный Олимпиаде в  Токио, 
занял авторский коллектив 
газеты «Петербургский днев-
ник» – Татьяна Беличенко, 
Юлия Николаева и Михаил 
Гри горьев.

Гран-при «Золотого пера» 
взял фотохудожник, сотруд-
ник издательского дома 
«Коммерсантъ» Александр 
Петросян.

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Номер газеты от 11 авгу-
ста 2021 года впервые вышел 
на глянцевой бумаге. В нем мы 
рассказали о петербургских 
спорт сменах на Играх в Токио.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/   

ПЕТЕРБУРГУ выделят 84,5 миллиона рублей из федераль-
ного бюджета на медицинскую реабилитацию. Согла-
шение об этом с Министерством здравоохранения РФ 
по федеральному проекту «Оптимальная для восстанов-
ления здоровья медицинская реабилитация» подписал 
вице-губернатор города Олег Эргашев.

Как сооб щили в аппарате Олега Эргашева, эти средства 
будут направлены на обеспечение доступности качествен-
ной медпомощи по реабилитации, ее своевременное ока-
зание пациентам. Прежде всего речь идет о людях с огра-
ниченными возможностями, о тех, кто перенес травмы, 
операции, тяжелое заболевание, в частности коронави-
русную инфек цию.

Реабилитация будет 
еще доступнее

выкуп долей квартир
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

СОПРОВОЖДЕНИЕ СДЕЛОК С ДОЛЯМИ

 ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ �ЗОЛОТОЕ ПЕРО� � 2021
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Император вновь под защитой 

Памятнику Петру I у Михайловского замка восстановили защитный слой. Вице-губернатор 
города Борис Пиотровский и председатель Комитета по культуре Санкт-Петербурга Федор 
Болтин приняли участие в этих работах – помогли специалистам вымыть барельефы мо-
нумента. «350 лет со дня рождения Петра I – праздник, к которому мы готовились на про-
тяжении длительного времени. В Петербурге пройдет много мероприятий, приуроченных 
к этой дате. Не менее важный характер носит подготовка памятников к предстоящему 
юби лею. Монумент на Кленовой аллее – первая скульптура в нашем городе, установлен-
ная в честь императора», – сказал Борис Пиотровский. По оценкам специалистов, этот па-
мятник Петру I находится в удовлетворительном состоянии благодаря постоянному уходу 
за ним. Добавим, что к юбилею первого российского императора в Петербурге отреставри-
ровали Медного всадника. Работы завершили в начале нынешнего го да.

 ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФОТОХРОНИКА

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ фестиваль цветов состоится с 9 по 11 июня 
на площади Островского. В программе – флористические 
шоу и мастер-классы, бал цветов, демонстрации букетов 
и цветочных композиций. А 12 июня – в День России – 
праздник продолжит Дефиле духовых оркестров. Более 
450 музыкантов соберутся в Петропавловской крепо-
сти, напом иная об одной из традиций, которую заложил 
Петр Великий.

«Наш город славится своими садами и парками, тра-
дициями разведения цветочных растений. Петр Великий 
лично сажал цветы и деревья в своих резиденциях. С име-
нем первого российского императора связано создание 
одной их жемчужин города – Летнего сада. Петербург 
также считается и родиной военных оркестров. По указу 
Петра появились первые военные оркестры лейб-гвардии 
Семеновского и Преображенского полков. И сегодня мы 
продолжаем исторические традиции, подчеркивающие 
красоту и романтику нашего города, его богатое куль-
турное наследие и неповторимую атмосферу», – отме тил 
губернатор Петербурга Александр Беглов.

Цветы и оркестры –
в честь Петра Великого

В Петербурге пройдут Фестиваль цветов 
и Дефиле духовых оркестров. Оба события при-
урочены к 350-летию со дня рождения Петра I, 
которое отметят 9 июня.
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Газета «Петербургский дневник» 
и компания «Россети Ленэнерго» 
проводят конкурс для студентов 
вузов Петербурга по направлениям 
«Журналистика» и «Реклама и связи 
с общественностью» на лучшую 
творческую ра боту по теме 

«ПРОРЫВ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ 
БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА».

Заявки на участие необходимо 
присылать на адрес: 
konkurs@lenenergo.ru 
с 25 апреля по 25 августа 2022 года.

С А М А Я  Ц И Т И Р У Е М А Я  Г А З Е Т А  Г О Р О Д А *
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Изменится тариф на газ: какие счета 
придут за июль петербуржцам

ДМИТРИЙ КОПТИН /председатель Комитета 
по тарифам Санкт-Петербурга/

ЦЕНЫ на газ в России для населе-
ния подлежат государственному 
регулированию. Конечные тарифы 
для жителей России различаются 
по категориям и ценовым поясам. 
Многое зависит от местоположе-
ния региона добычи и его удален-
ности от конечного потребителя. 
Все это напрямую влияет на сто-
имость транспортировки ресурса. 
Именно поэтому цены на газоснаб-
жение в Санкт-Петербурге и, напри-
мер, в Екатеринбурге существенно 
отличаются друг от друга.

Оптовую цену на  газ, тариф 
на услуги по его транспортировке 
по  распределительным сетям 
и плату за снабженческо-сбытовые 
услуги устанавливает Федеральная 
антимонопольная служба. Комитет 
по тарифам Санкт-Петербурга опре-
деляет лишь размер специальной 
надбавки к тарифам на транспорти-
ровку ресурса. Эти средства состав-
ляют около 1,5 процента общего 

тарифа и предназначены для финан-
сирования программы газификации 
в нашем регионе.

А теперь давайте разберемся 
с платежами за газ. Как и в случае 
с холодной водой и электричеством, 
итоговая сумма в квитанции за газ 
складывается из объема потреблен-
ного ресурса, умноженного на дей-
ствующий тариф.

Определить объем потребле-
ния можно по  прибору учета, 
а  при  его отсутствии или  несо-
ответствии установленным 
требованиям – по нормативам.

Газоснабжение входит в пере-
чень жилищно-коммунальных услуг, 
тариф на него изменится. Его про-
индексируют на  3,3 процента. 
Таким образом, розничная цена 
1 тысячи кубических метров голу-
бого топлива в Санкт-Петербурге 
составит 6985,08 рубля. Но пугаться 
таких чисел не стоит. Жители в сред-
нем тратят не более 10 кубических 

метров, что обходится примерно 
в 70 рублей. При этом доля платы 
за газоснабжение в совокупном 
платеже на коммунальные услуги 
составляет около 3 процентов. 
Подчеркну, что при росте тарифа 
по принципу «инфляция минус» 
темп изменения платы за  ком-
мунальные услуги не превышает 
уровня инфляции, что помогает 
защищать финансовые интересы 
петербуржцев.

Сегодня природный газ – один 
из самых доступных по цене источ-
ников энергии, и многие потреби-

тели ищут возможность подклю-
чения к газоснабжению. В апреле 
этого года президент России Вла-
димир Путин поручил расширить 
программу газификации россий-
ских регионов. Этот процесс пред-
полагает целый комплекс работ: 
от проектирования до строитель-
ства газопровода, получения необ-
ходимых разрешений, сдачи газо-
провода в эксплуатацию и непосред-
ственно подачи ресурса. Найти всю 
необходимую информацию вы смо-
жете на официальном сайте адми-
нистрации Петербург а.

С 1 июля нас ждет ежегодное измене-
ние тарифов на жилищно-коммунальные 
услуги. Однако они поднимутся несуще-
ственно. Правительство Петербурга уже 
четвертый год подряд придерживается 
ключевого принципа «инфляция минус».

Среди других стран мира Россия сегодня находится на втором месте по доступности природного газа 
для населения. Этот показатель определяется соотношением стоимости голубого топлива и уровня дохода 
граждан. В этом году в Петербурге оно подорожает на 3 процента.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

СТРУКТУРА ТАРИФА НА ГАЗ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ПЕТЕРБУРГА
УСТАНОВЛЕНЫ ФЕДЕРАЛЬНОЙ АНТИМОНОПОЛЬНОЙ 

СЛУЖБОЙ РОССИИ

УСТАНОВЛЕНА КОМИТЕТОМ ПО ТАРИФАМ 
САНКТ�ПЕТЕРБУРГА
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6768,78
РУБ. / 1000 КУБ. М

тариф на газ в I полу-
годии 2022 года

оптовая цена природного газа

тариф на транспортировку газа по газораспреде-
лительным сетя м

плата за снабженческо-бытовые услуги

специальная надбавка к тарифу на транспорти-
ровку газа по газораспределительным сетям

тариф на газ с 1 июля 
20 22 года

6985,08
РУБ. / 1000 КУБ. М

71%
1,5%
2,5%
25%
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Максим Юрьевич, расскажите, 
как  состоялся ваш переход 
на новую должность. Для вас это 
стало неожиданностью? Оста-
валось  ли в  принципе время 
на раздумья?

> Когда перед тобой стоит страте-
гически важная задача, решение 
необходимо принимать взвешенно 
и быстро. Я всегда руководствовался 
этим правилом в профессиональной 
деятельности. Так было и в эт от раз.

Удалось попрощаться с коллекти-
вом? Сотрудники вашего аппарата 
рассказывали, что новость о вашем 
переходе потрясла их, многим ока-
залось трудно расставаться…

> Мне очень повезло: все эти два 
с половиной года я работал в насто-
ящей команде единомышленников. 
У нас действительно был очень спло-
ченный коллектив. В моем аппарате 
работали двена дцать человек. Я уве-
рен в профессионализме, большом 
потенциале и личной порядочности 
каждого из них. Это дорогого стоит.

Конечно, всегда трудно расста-
ваться со слаженной командой, где 
один за всех и все за одного. В своем 
завершающем посте от  имени 
вице-губернатора Петербурга 
на официальной страничке в соци-
альной сети «ВКонтакте» я написал, 
что каждый день на протяжении 
всей деятельности на посту вице-гу-
бернатора я чувствовал надежное 
плечо коллег. Убежден, что надеж-
ное плечо друг друга мы будем 
чувствовать и дальше, несмот ря 
на большие расстояния.

Какие события вы считаете самыми 
важными в тех отраслях, которые 
вы курировали? А где, наоборот, 
что-то не получилось?

> Было  бы странно отрицать, 
что  последние два года были 
нелегкими в целом для Петербурга 
и в особенности для курируемого 
мной блока. Снижение туристиче-
ского потока, ограничения в пас-
сажирских перевозках и авиапе-
релетах, в работе промышленных 
предприятий и сферы обслужива-
ния – все это потребовало особого 
внимания и экстраординарных мер 
поддержки со стороны властей. 
При этом работа в пандемию стала 
для нас во многом уникальным опы-
том. Именно это доказало, что мы 
можем активно действовать и вести 
переговоры с инвесторами даже 
в самое сложное время с неболь-
шими потерями. 

Но с уверенностью могу утвер-
ждать, что мы достойно прошли 
выпавшие на нашу долю испыта-
ния. Инвестиционно-транспорт-
ное направление, туристический 
и промышленный блоки имеют 
запас прочности на ближайшую 
перспективу.

Мы сделали главное – сохранили 
темпы реализации ключевых инвес-
тиционных проектов. 

В Приморском районе завер-
шили строительство Шувалов-
ской развязки Западного скорост-
ного диаметра (ЗСД), которая пере-
ключила на себя часть трафика 
с улиц Савушкина и Планерной, 
обеспечила полноценную доступ-
ность жилых массивов Каменки 
и Юнтолово.

В 2021 году стартовали другие 
крупные транспортные проекты – 
строительство развязок: Витеб-
ской, которая позволит распреде-
лить транспортный поток сразу 
в нескольких районах города, и раз-
вязки в районе улицы Шкиперский 
проток, которая скоро обеспечит 
удобным транспортным сообще-

нием намывные территории Васи-
льевского острова.

Уже несколько лет в Кронштадте 
ударными темпами реализуется 
проект «Остров фортов». Это 
комплексная модернизация 
инфраструктуры города, 
создание уникальных тури-
стических и культурно-про-
светительских объектов.

Также именно в эти непро-
стые два года в Петербурге 
стартовали проекты 
общественных про-
странств и спор-
тивно-досуговых 
объектов.

Так,  уже 
в  конце года 
завершится 
строительство 
одной из круп-
нейших в  мире 
ледовых арен – 
в Московском районе 
Петербурга откроется 
«СКА Арена» с при-
легающим круг-
логодичным пар-
ком для отдыха 
и занятий спор-
том. А  в  Тав-
рическом саду 
на месте забро-
шенных теплиц 
в  результате 
реконструкции 
появится новое 
культурно-досу-
говое простран-
ство для  жите-
лей Петербурга 
и туристов.

По многим проек-
там завершено про-
ектирование и  сей-
час идет подготовка 
к  старту строитель-

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     АВТОВАЗ

Максим Соколов, возглавивший АВТОВАЗ, был вице-губерна-
тором Петербурга с декабря 2019 года. В эксклюзивном интер-
вью «Петербургскому дневнику» он подвел итоги своей работы 
в Смольном и назвал главные задачи на новой должности.

«Не только у меня, но и в жизни АВТОВАЗа начался новый этап»

Максим Соколов 
вступил в должность 

президента и генерального 
директора компании 
«АВТОВАЗ» 23 мая 

2022 года.

Предприятие «АВТО ВАЗ» было основано в 1966 году 
в Тольятти. Это крупнейший автопроизводитель легковых 
автомобилей в России и Восточной Европе. Сегодня входит 
в список системообразующих в России.
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ства. Преж де всего это вторая трам-
вайная концессия Петербурга – 
новая линия уже через несколько 
лет пройдет от метро «Купчино» 
до Славянки.

Более того, по данным анали-
тиков, Санкт- Петербург и Ленин-
градская область к концу 2021 года 
показали рост инвестиций по про-
ектам государственно-частного 
партнерства (ГЧП) на 9 процен-
тов. Это в очередной раз свидетель-
ствует о перспективнос ти данного 
механизма взаимодействия бизнеса 
и власти. Также если обратить вни-
мание на применение нового феде-
рального механизма поддержки 
строительства в регионах (инфра-
структурных бюджетных креди-
тов), то две из трех  заявок, одо-
бренных в 2021 году Петербургу, 
являются именно проектами ГЧП – 
это Витебская и Шкиперская раз-
вязки ЗСД.

А что касается развития дорож-
ной сети?

> Да, дороги  – это еще  один 
не менее приоритетный аспект. 
В 2021 году Петербург присоеди-
нился к национальному проекту 

«Без опасные качест венные авто-
мобильные дороги». Считаю это 
важным этапом.

В начале осени 2021 года завер-
шилась масштабная реконструк-
ция Лиговского путепровода. 
Тогда же по обновленной дороге 
было запущено рабочее движе-
ние. Лиговский путепровод – часть 
магистрали, которая связывает 
федеральную трассу М11 «Нарва», 
кольцевую автодорогу и дорож-
ную сеть города. Протяженность 
объекта составляет 2,9 киломе-
тра. В ходе реконструкции фак-
тически заново построено два 
новых трехполосных путепровода 
по 316 метров взамен старых вет-
хих сооружений. Проспект Мар-
шала Жукова и Таллинское шоссе 
расширены с прежних четырех 
полос: на путепроводе – до шести, 
а местами и до восьми полос.

На протяжении всего времени 
я  держал на  личном контроле 
исполнение сроков ремонта Рябов-
ского шоссе. Изначально дорож-
ники планировали работать 
на  объекте в  течение 60 дней, 
но благодаря заранее проведенной 
оптимизации производственного 
процесса (многие работы выпол-

нялись параллельно) и увеличе-
нию производственных мощно-
стей ордер на проведение работ 
был выдан с сокращением сроков 
ремонта на 25 дней. В итоге под-
рядчику удалось выполнить прак-
тически весь объем работ менее 
чем за месяц.

1 сентября 2021 года мы запу-
стили рабочее движение по новому 
участку Парфеновской улицы (про-
должение Варшавской улицы) 
от набережной Обводного канала 
до Малой Митрофаньевской улицы. 
Новая дорога обеспечивает транс-
портную доступность построен-
ных и  строящихся кварталов 
Адмиралтейского района, а мест-
ным жителям теперь легче выез-
жать на Митрофаньевское шоссе 
и Московский проспект.

В сентябре 2021 года открыли 
продолжение Софийской улицы, 
транспортный обход Красного Села. 
Новые дороги улучшат транспорт-
ную ситуацию Колпинского и Крас-
носельского районов Петербурга.

Кстати, при вас в городе стар-
товала транспортная реформа. 
Насколько это вообще важно?

> Это совершенно новый уровень. 
Город поэтапно отказывается 
от морально устаревших и небез-
опасных маршруток, заменяя их 
современным экологичным транс-
портом. На маршруты выходят ком-
фортные автобусы, доступные всем 
пассажирам. Для маломобильных 
граждан в них предусмотрены 
низкий уровень пола и пандусы. 
Автобусы оборудованы системами 
кондиционирования, информиро-
вания, видеонаблюдения. В них 
установлено оборудование, кото-
рое позволяет оплатить проезд бан-
ковскими картами и всеми видами 
проездных билетов, в том числе 
льготными.

Как прокомментируете ситуацию 
со строительством метро в Петер-

бурге и создание АО «Метрострой 
Северной столицы»?

> В октябре 2021 года эта компа-
ния получила статус единствен-
ного поставщика на проектирова-
ние, строительство и реконструк-
цию метрополитена в Петербурге. 
Такое решение было принято пра-
вительством Российской Федерации 
по поручению президента страны 
Владимира Путина.

В  начале 2022 года «Метро-
строй Северной столицы» завер-
шил проходку перегонного тоннеля 
по первому пути между станциями 
«Юго-Западная» («Казаковская») 
и «Путиловская». Сбойка тонне-
лей – это соединение двух будущих 
станций, то есть новая, коричне-
вая, ветка петербургского метро 

уже сформирована. Это знаковое 
для города событие, так как новый 
подрядчик «Метрострой Северной 
столицы» сумел в короткие сроки 
наладить работу коллектива и обе-
спечить его материалами и обору-
дованием. Уверен, что статус един-
ственного поставщика, который 
имеет новая компания, поможет 
Петербургу выйти на необходи-
мый уровень развития городской 
подземки.

Строя новые станции метро, 
мы не забывали о реконструкции 
имеющихся. 

Так, 1 апреля текущего года 
была введена в эксплуатацию стан-
ция метро «Технологический инсти-
тут-1». Для повышения пропускной 
способности станции подрядчик 
установил четыре новых эскала-
тора взамен трех старых. Такие 
работы на станции петербургского 
метро проводились впервые. Также 
в рамках масштабной реконструк-
ции были частично заменены кон-
струкции наклонного хода.

Все, что я перечислил, – лишь 
часть того, чего нам с коллегами 
удалось достичь за два с полови-
ной года. Это общие достижения 
нашей команды.

Понятно, что за несколько недель 
или даже месяцев трудно делать 
какие-то  глобальные выводы. 
Но какие у вас первые впечат-
ления от  АВТОВАЗа? Что  соби-
раетесь предпринять – или уже 
предприняли – в первую очередь? 
Как в целом можете оценить пер-
спективы предприятия?

> Прежде всего хочу сказать слова 
благодарности руководству страны, 
Министерству промышленности 
и торговли Российской Федерации, 
акционерам и совету директоров АО 
«АВТОВАЗ» за оказанное мне дове-
рие. В свою очередь я приложу все 
усилия, чтобы оправдать его.

Говоря о перспективах, скажу 
так: АВТОВАЗ был и остается флаг-
маном отечественного автопрома. 
Конечно, мы планируем наращи-
вать импортозамещение, расширять 
базы поставщиков и логистических 
цепочек как на территории Самар-
ской области, так и Приволжского 
федерального округа в целом. 

Но возможны и новые страте-
гические направления. Я уверен, 
что мы выполним все поставлен-
ные перед нами задачи.

Предполагается ли сотрудниче-
ство с Петербургом в этом плане?

> Как вы помните, я лично отве-
чал за привлечение в Петербург 
мировых производителей, кото-
рые открыли в городе свои заводы, 
и за создание кластера поставщиков. 

Сегодня перед нами стоит важ-
нейшая задача по локализации про-
изводства и развитию компетенций 
российских поставщиков, чтобы 
заменить необходимые импортные 
компоненты.

Какое напутствие можете дать 
человеку, который займет вашу 
должность в Смольном?

> Вы знаете, давать напутствие 
было  бы не  совсем корректно. 
 Поэтому отвечу на ваш вопрос так: 
любой коллектив, из скольких бы 
человек он ни состоял, не станет 
работать эффективно, если руко-
водитель своим личным примером 
демонстрирует обратное. Необхо-
димо всегда быть в форме, уверен-
ным, готовым к новым вызовам, 
нацеленным на успешный резуль-
тат. Не сомневаюсь, что именно 
такой руководитель продолжит 
все те проекты, которые я не успел 
закончить, и реализует новые.

Поэтому я со своей стороны могу 
пожелать только успеха. Только 
впере д!

«Не только у меня, но и в жизни АВТОВАЗа начался новый этап»

Уверен, что теперь не только в моей 
профессиональной деятельности, 
но и в жизни АВТОВАЗа начался новый 
этап. Одна из основных задач – сохра-
нение уникального коллектива пред-
приятия. В начале июня мы плани-
руем запус тить производство, начать 
выпуск моделей и постепенно восстано-
вить его.
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НА 23 И 26 ИЮНЯ по маршруту Петер-
бург – Тобольск назначены чар-
терные авиарейсы. Для туристов, 
пожелавших посетить Сибирь, 
приготовили экскурсионные 
туры. Один из них – «Романовы 
в Сибири» – познакомит с дост о-
примечательностями Тобольска, 
связанными с Николаем II и его 
семьей. Они провели здесь послед-
ние месяцы жизни.

Одна из главных точек на этом 
маршруте – Губернаторский дом. 
Здание – характерный памятник 
деревянного зодчества в Тоболь-
ске. Сегодня этот дом прежде 
всего известен как место заточе-
ния Романовых. В 2018 году здесь 
открылся Музей семьи императора 
Николая II.

ЛЕСТНИЦА�СВИДЕТЕЛЬ
«Жемчужина нашего дома  – 
это лестница, ведущая на вто-
рой этаж, где находились покои 
семьи. В XX веке лестницу зашили 
двумя металлическими досками. 
Уже в наше время, в 2014 году, 
когда в доме начались ремонт-
но-реставрационные работы, 
рабочие планировали демон-
тировать лестницу полностью. 
Однако сотрудники музея – на тот 
момент будущего – остановили эти 
работы. Ценный экспонат сохра-
нили и привели в порядок», – рас-
сказывает директор Музея семьи 
императора Николая II Алексей 
Вакулик.

Подлинная лестница – свиде-
тельница исторических событий 
начала XX века. Именно по ней 
ходили члены императорской 
семьи во время своего пребыва-
ния в Губернаторском доме.

«Единственным развлечением 
цесаревича Алексея зимой была 

горка рядом с домом. Но солдаты, 
охранявшие семью, ее благопо-
лучно сломали. Поэтому маль-
чик придумал себе новое развле-
чение и решил заменить горку 
на  лестницу в  доме. Санками 
ребенку послужила гладильная 
доска. Решение не самое удачное, 
и, конечно, оно привело к падению 
цесаревича. На фоне его заболе-
вания (наследник Николая II был 
болен гемофилией. – Ред.) у него 
начались осложнения. В резуль-
тате у мальчика отказали ноги. 
И, как известно, уже в Екатерин-
бурге Николай II на руках нес сына 
в подвал Ипатьевского дома», – 
говорит Алексей Вакулик.

РАБОТА И МОЛИТВЫ
Последний рабочий кабинет Нико-
лая II располагался на втором 
этаже Губернаторского дома.

«В комнате императора нахо-
дились два стола. За одним он 
работал: писал письма, читал 
корреспонденцию, которая при-
ходила раз в две недели, разби-
рал фотографии по альбомам. 
На втором стояли часы, кури-
тельные предметы, – перечис-
ляет директор музея. – Длинные 
вечера Николай II вместе с семьей 
проводили за чтением – в основ-
ном русской классической лите-
ратуры. Сегодня часть книг пред-
ставлена в экспозиции».

Из кабинета императора откры-
вается вид на небольшой зал с ико-
ностасом. Как известно, царская 
семья была очень религиозной. 

Рядом с домом в то время стояла 
Благовещенская церковь, которую 
Романовы часто посещали рано 
утром, чтобы лишний раз не ока-
заться на глазах людей. В цер-
ковь они ходили в присутствии 

В Губернаторском доме в Тобольске, куда 
в 1917 году поселили Николая II с женой и детьми, 
сохранились их вещи и фото. «Петербургский 
дневник» прошел по следам императорской семьи.

Как жила царская семья в городе ссыльных
  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/   

  ГАУ ТО �АГЕНТСТВО ТУРИЗМА И ПРОДВИЖЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ�

Будущий Губернаторский дом построил купец 
Иван Куклин. В 1817 году, после его банкротства, 
деревянное здание передали в казну. Затем здесь 
располагалась резиденция губернатора, до 2013 
года в доме находилась администрация Тоболь-
ского района.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ОБ ЭТОМ сообщил губернатор Петербурга Александр Беглов 
в своем поздравлении с Днем эколога. В России этот празд-
ник отмечается 5 июня.

«В сохранение чистоты окружающей среды может вне-
сти свой вклад каждый из нас. Нужно приложить немного 
усил ий, чтобы донести батарейку или лампу до экотерми-
нала, не оставлять мусор на берегах водоемов, в парках 
и лесах. Сегодня все больше горожан присоединяются 
к добровольческому экологическому движению. Волон-
теры участвуют в акциях по сбору мусора в природных 
местах. В этом году мы провели Добрый субботник – почти 
160 тысяч петербуржцев вышли на уборку улиц, парков 
и скверов», – сказал глава города.

Он напомнил о важных экологических проектах Петер-
бурга. Так, в 2022 году началась комплексная рекультива-
ция полигона Красный Бор, переданного в федеральную 
собственность. А благодаря введению в строй Охтинского 
коллектора уровень очистки сточных вод в Петербурге 
составляет 99,6 процен та.

Петербуржцы стали 
бережнее к экологии

В городе создано 16 особо охраняемых терри-
торий. Их общая площадь достигает 6,5 тысячи 
гектаров – это примерно 4,5 процента всей пло-
щади города.
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Как жила царская семья в городе ссыльных

охраны. Однако в скором времени 
режим ужесточился: ходить в храм 
им запретили. Местные жители, 
которые поддерживали импера-
тора, помогли обустроить в доме 
иконостас, ставший отдушиной 
для царской семьи.

МНОГО ЗАНИМАЛАСЬ ДЕТЬМИ
В комнате цесаревича Алексея 
Николаевича стоит кроватка, 
рядом с ней – небольшой столик 
со склянками и банками.

«Врачи говорили импера-
тору, что цесаревич может уме-
реть в любой день. В Тобольске 
мальчик был почти всегда бук-
вально прикован к  кровати: 
прямо в постели он делал уроки, 
ел и играл. Но как только ему ста-
новилось легче, он вставал, чтобы 
провести время с семьей», – про-
должает рассказ Алексей Вакулик.

Одна из комнат в то время была 
отдана под ванную цесаревича. 
Сегодня в ней висят портреты двух 
воспитателей царских детей. Это 
швейцарец Пьер Жильяр, препо-

даватель французского языка, 
и британец Чарльз Гиббс – 

он учил юных Романовых 
английскому.

Напротив ванной 
комнаты располагалась 
спальня императора 
и его супруги.

«Здесь мы также 
не стали восстанавливать 

подлинные интерьеры, так 
как ничего о них не знаем, – пояс-

няет директор музея. – Это были 
личные покои супругов, поэтому 
никто не собирал об интерьерах 
информацию. Известно только, 
что в комнате стояли два стула 
и шкаф, которые сегодня представ-
лены в экспозиции».

Из  спальни можно попасть 
в комнату Александры Федоровны.

Алексей Вакулик рассказал 
о ней такие подробности: «Импе-
ратрица была сама по себе очень 
замкнутой женщиной. А после 
событий 1917 года она замкнулась 
еще сильнее. В ссылке она макси-
мально сфокусировалась на семье, 
занимаясь образованием детей 
и рукоделием. Приехав в Тобольск, 
на улицу Александра Федоровна 
выходила только в первые два дня. 
Все последующее время, до отъ-
езда в Екатеринбург, она остава-
лась до ма».

  АННА ЕЛЕНИНА /info@spbdnevnik.ru/     SPBCULT.RU

В СМОЛЬНОМ подвели итоги конкурса на предоставление 
субсидий социально ориентированным некоммерческим 
организациям. Деньги выделят на проведение меропри-
ятий в области культуры и искусства в Петербурге.

В результате поддержали 83 заявки на общую сумму 
424,8 миллиона рублей. Всего в конкурсную комиссию 
посту пило 213 предложений. Об этом сообщили в Коми-
тете по культуре Санкт-Петербурга.

Многие предложенные на конкурс события, отметили 
в ведомстве, касались 350-летия со дня рождения Петра I. 
Так, при поддержке городского правительства пройдут 
всероссийский фестиваль «И памяти твоей, Великий 
Петр…», масштабное музыкально-поэтическое действо 
под открытым небом «Ода Петру Великому» и «Петров-
ский бал в летнюю ночь» на площади Островского.

«Особое внимание конкурсная комиссия уделила бла-
готворительным и инклюзивным проектам, благодаря 
которым повышается вовлеченность в культурную жизнь 
людей с ограниченными возможностями здоровья», – 
подчеркнули в Комитете по куль туре.

Культурные проекты 
получат субсидии

Город поддержал 83 проекта некоммерческих 
организаций в сфере культуры. Особое внима-
ние уделили благотворительным и инклюзивным 
проектам.

8 месяцев
– с августа 1917 года по апрель 1918 года –
царская семья провела в Тобольске перед отправкой 
в Екатеринбург.

Полная 
версия 

на spbdnevnik.ru

МЫ В ТЕЛЕГРАМЕ

@dnevspb

16+
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В будущем незрячая пианистка Виктория Рау хочет стать композитором. 
А сейчас она учится писать компьютерные программы для людей с огра-
ниченными возможностями по зрению.

«Хочу, чтобы нот 
по Брайлю было больше»

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

→ Твой любимый фильм?

Он связан с музыкой и назы-
вается «CODA: Ребенок глу-
хих родителей». Это исто-
рия о девочке, которая 
очень хотела петь, а роди-
тели, поскольку не слышали, 
как она поет, не знали об этом. 
Девочка была единственным 
слышащим членом семьи, и ее 
мама с папой хотели, чтобы 
она помогала им переводить 
информацию. Но брат помог 
поступить ей в колледж, и ее 
мечта исполнилась.

→ Любимая книга?

Я недавно читала «Гарри Пот-
тера», чтобы написать сюиту 
по книгам, поэтому назову ее.

→ О чем ты мечтаешь?

Конкретной мечты нет, а идея 
одна – больше нот по Брайлю. 
Это очень кропотливая работа, 
потому что нужен професси-
ональный брайлист, который 
разбирается в этом, и зрячий 
человек, имеющий представ-
ление о Брайле.

→ Твой жизненный девиз?

Однажды наша учительница 
по физике сказала: «Научи-
тесь улыбаться своим неуда-
чам». Когда я получаю плохие 
отметки, я говорю бабушке: 
«Бабушка, как же в этой 
жизни все весело и забавно!» 
Она даже не ругается, потому 
что понимает, что мне весело. 
Да и мотивации исправить 
отметки больше.

ЕЖЕДНЕВНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

ПРИ ПОДДЕРЖКЕ АКАДЕМИИ ТАЛАНТОВ
БУДУЩЕЕ ПЕТЕРБУРГА

БЛИЦ Вика, как сложилось так, что ты 
стала музыкантом?

> Родители рассказывают, что в дет-
стве я  была очень музыкальной 
девочкой. Потом нам в  садике 
рассказали, что есть такая школа 
при Охтинском центре эстетического 
воспитания по классу фортепиано 
и замеча тельный преподаватель – 
Ольга Гелиевна Наумова. Мы решили 
попробовать… Ольга Гелиевна ска-
зала: «Я беру ее к себе».

Сколько времени в день ты прово-
дишь за инструментом?

> Музыка – это моя жизнь. Даже 
на переменах я выхожу и слушаю 
в  наушниках классику, потому 
что мне она очень нравится. А играю 
я часа три в день: но это не сразу 
сел – и три часа подряд. Я вообще 
больше получаса за инструментом 
не высиживаю – надо разгрузиться, 
отдохнуть.

Как ты совмещаешь музыку со шко-
лой? Часто ли бывает так, что ты 
думаешь: лучше пойду поиграю, 
а домашние задания – потом?

> Да, такое есть, особенно когда 
устал и говоришь себе: «Все, больше 
не  могу». Иду играть, хотя моя 
бабушка начинает злиться, потому 
что она ставит в приоритет школу.

Есть ли у тебя профессиональ-
ная цель?

> Я  хотела  бы быть композито-
ром и чтобы нот по Брайлю было 
больше, хочу участвовать в разви-
тии этой индустрии. Мне просто 
нравится сочинять, это получается 
как-то само. Просто, бывает, спишь 
ночью, и тебе – раз, что-то в голову 
прилетает. У меня были 
такие периоды на лет-
них и зимних канику-
лах, когда происхо-
дило очень много 
плохих событий. 
Именно тогда 
так случа-

ется… В такие моменты обязательно 
ночью что-то в голову приходило. 
Я оставляла на столе тетрадь и запи-
сывала ноты – ведь играть нельзя.

Я знаю, что помимо музыки ты 
работаешь над компьютерными 
программами…

> Я не люблю какие-то заморочен-
ные вещи, мне важно, чтобы все 
было просто и понятно. Мне очень 
нравится менять звуковые схемы, 
заменять звуки с помощью специ-
альной программы, и я эти клоны 
создаю и отправляю друзьям. Хоте-
лось бы сделать свою музыкальную 
программу. Конечно, такие уже есть, 
но я ими не пользо-
валась и не знаю, 
как они работают.

А еще я леплю 
из  пластилина, 
к о г д а  х о ч у 
о т д о х н у т ь 
и сделать при-
ятное друг у.
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Ольга Гелиевна, расскажите, 
как ребята попадают к вам?

> К  нам в  музыкальную 
школу приходят дети, обла-
дающие музыкальным 
талантом и способностями, 
при этом у них есть  проблемы 
со зрением. У меня много 
талантливых воспитанников, 
каж дый в своем направле-
нии. Кто-то пишет музыку, 
другие выступают на боль-
ших сценах. При этом много 
ребят, которые занимаются 
для себя, развивая себя и свои 
способности, может быть, 
чуть более скромные. Но это 
не значит, что для нас, педа-
гогов, меньшее удовольствие, 
задача и гордость их обучить! 
Более того, когда ребенок 
не очень способен к музыке 
и имеет проблемы с физи-
ческим развитием, но  мы 
видим, как за несколько лет 
занятий он меняется, очень 
радуемся.

Есть такое мнение, что мно-
гие незрячие и слабовидя-
щие люди наделены музы-
кальным талантом, особым 
слухом. Так  ли на  самом 
деле?

> Бог дал им столько  же, 
сколько и остальным. А вот 
бытовой слух у  незрячих 
ребят действительно развит 
лучше, потому что слух – это 
их глаза. Они по шагам отли-
чают человека, по шороху 
шин различают марку 
машины, модель. Их  слух 
обострен и дифференциро-
ван в  отличие от  нашего. 
Я заметила это на практике. 

Что касается музыкальных 
способностей, то из 85 наших 
учеников около 10 ребят, 
на  мой взгляд, – те, кого 
природа особо отметила 
музыкальными способнос-
тями. Музыка может стать 
их профессией. Остальные 

обладают средними музы-
кальными способностями, 
при этом у них нет зрения.

Если  бы то, о  чем  вы 
говорите, было правдой, 
каждый слепой был  бы 
гениальным музыкантом.

В чем заключается ваша 
методика обучения?

> Это телесно ори-
ентированная 
м е т о д и к а . 
Зрячему уче-
нику педа-
гог может 
р у к а м и 
показать, 
как играть, 
а   у ч е н и к 
с ч и т ы в а е т 
э т о  г л а з а м и 
и в какой-то степени 
копирует. Такой процесс 
идет легче и  быстрее. 
Незрячий же человек 
не  знает ни  тонкости 
кистевых поворотов, 
ни всего того, что зря-
чий ученик может 
увидеть. Незрячим 
свойственна зажа-
тость и  природ-
ная скованность 
за фортепиано.

Мы идем по тому 
пути, чтобы увести 
их от этой природы, 
ломаем представле-
ние о том, что надо 
быть сдержан-
ным, скованным. 
Я кладу руку уче-
ника на  свою, 
встаю или сажусь 
рядом, своей рукой 
рисую движение 
и даю словесные 
к о м м е н т а р и и . 
Иногда ребенок 
может взять ноту 
на слух.

Как обстоят дела 
с нотами по Брайлю?

Преподаватель фортепиано и руководитель музыкальных классов для слепых и слабовидящих детей Охтин-
ского центра эстетического воспитания Ольга Наумова уже 30 лет обучает ребят музыке. Она рассказала 
о тонкостях восприятия музыки особенными детьми.

Как петербургские педагоги учат 
незрячих музыкантов

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА / anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ
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У меня 30-летний опыт обуче-
ния детей с проблемами зрения. 
Тезис о том, что незрячие и сла-
бовидящие люди наделены музы-
кальным талантом, бытует 
уже много веков. Мое мнение 
такое: никаких преувеличен-
ных музыкальных способностей 
у них нет.

> Их  очень мало, и  это 
огромная проблема, о кото-
рой докладывали даже пре-
зиденту. В советское время 
выпускалось очень много нот, 
были издательства с точеч-
но-рельефным шрифтом. 
А  после 1991 года, когда 
все перешло на  рыноч-
ную экономику, издатель-
ствам стало невыгодно 
делать ноты по брайлевской 
системе. Только сейчас заго-
ворили о возрождении этого 
направления.

Наши музыкальные классы 
гордятся тем, что еще 30 лет 
назад, только начав работать, 
мы поставили цель: наши уче-
ники ничем не должны отли-
чаться от зрячих – и они будут 
играть по нотам. Я делаю 
на  этом акцент, потому 
что не в каждой музыкальной 
школе, где обучают незрячих 
людей, учат по нотам .Часто 
учат с рук, по слуху. Закан-
чивается это тем, что после 
школы у ребят нет самосто-
ятельности зрячих музыкан-
тов, и это в целом непрофес-
сиональный подход. 

За  эти годы около пят-
надцати наших выпускни-
ков стали профессиональ-
ными музыкантами. Они 
в  основном ушли в  педа-
гогическую деятельность, 
работают в детских садах, 
в самодеятельности.

Что самое сложное в такой 
методике обучения?

> Это долгая и  кропотли-
вая работа, особенно в пер-
вых классах, когда дети 
еще маленькие. Усидчивость 
нужна невероятная – некото-
рые из-за этого не хотят про-
должать обучение, потому 
что  им кажется, что  это 
непреодолимо. 

Еще одна особенность – 
ноты похожи на  буквы, 
некоторые совпадают. 
Тем не менее наша Вика пре-
красно знает нотного Брайля. 
Если нот не хватает, а я хочу 
ей дать другое произведение, 
мы диктуем ей. Мы стараемся 
быть свободными от огорче-
ний: у нас есть специаль-
ная программа и принтер. 
А  раньше такой техники 
не было, и дети кололи ноты 
грифелем вручную – насто-
ящий каменный век! Однако 
выдержали все эти годы 
и не отказались от нотного 
Брайля.

Каким вы видите музыкаль-
ное будущее Вики?

> Мне кажется, она станет 
серьезным композитором. 
Вика около года назад напи-
сала пьесу для скрипки и фор-
тепиано, которая была испол-
нена на концерте. А теперь 
задумала квартет для струн-
ного состава! Вика большая 
умница не только как музы-
кант, но и как личност ь.

(Подробнее о Виктории 
Рау – на стр. 12) .

Ольга Наумова 
с успехом учит детей 

с ограничениями 
по зрению играть 

по нотам.
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Футбольное сообщество обсуждает возможные переходы в «Зенит» 
лучшего бомбардира чемпионата России Гамида Агаларова из «Уфы» 
и полузащитника Зелимхана Бакаева из московского «Спартака».

Нужны ли 
«Зениту» Бакаев и Агаларов?

НАЧАВШЕЕСЯ футбольное меж-
сезонье, как всегда, богато 
разного рода инсайдерской 
информацией. По  сведе-
ниям из источников, близких 
к зенитовскому руководству, 
Зелимхан Бакаев, чей кон-
тра кт со «Спартаком» закон-
чился, едва ли не сам про-
сится в ряды сине-бело-голу-
бых. Что касается Агаларова, 
то очевидно его расставание 
с «Уфой», потерявшей место 
в элитном дивизионе.

КОНКУРЕНЦИЯ 
С БРАЗИЛЬЦАМИ
По мнению мастера спорта, 
заслуженного работника 
физической культуры Рос-
сийской Федерации, быв-
шего игрока и  тренера 
«Зенита» Алексея Стрепе-
това, и  Зелимхан Бакаев, 
и Гамид Агаларов – игроки 
хорошего уровня, но им будет 
трудно закрепиться в основе 
чемпионов. 

«Бакаев полезен в сере-
дине поля, может сыграть 
и на фланге. У него хорошая 
левая нога, он умеет обо-
стрить атаку. Но в «Зените» он 

столкнется с высочайшей кон-
куренцией. Ему надо заста-
вить себя в каждом матче 
играть на своем максимуме. 
Трудно вытеснить из состава 
кого-то из легионеров. То же 
могу сказать и об Агаларове. 
Он много забивал в «Уфе», 
но в этой команде вся игра 
в атаке строилась под него. 
В  нашей команде другая 
схема игры и вообще дру-
гой футбол. В «Зените» ему 
предстоит конкурировать 
с Иваном Сергеевым, Юри 
Алберто. Важно, как примут 
новичков бразильцы, Сер-
геева они приняли, к Кру-
говому хорошо отнеслись, 
признали за своего», – рас-
суждает специалист.

ТРЕБУЮТСЯ ЦЕНТРАЛЬНЫЕ 
ЗАЩИТНИКИ
Как считает Алексей Стрепе-
тов, у «Зенита» есть более про-
блемные позиции, чем линии 
полузащиты и атаки. 

«Сейчас много разго-
воров не только о Бакаеве 
и Агаларове, но и о напада-
ющем Кассьерре из «Сочи», 
о Тюкавине из московского 

«Динамо», о Языджи из ЦСКА. 
Но все это атакующие фут-
болисты, а с этим в нашей 
команде все в порядке даже 
после ухода Артема Дзюбы. 
«Зенит» больше всех забивает 
в чемпионате России. А вот 
в  обороне есть проблемы. 
Во  второй части чемпио-
ната в центре защиты при-
шлось использовать Дугласа 
Сантоса, который полезнее 
на фланге, и Вильмара Бар-
риоса, который больше нужен 
команде в  опорной зоне. 
Есть Нуралы Алип и Арсен 
Адамов, о них хорошо гово-
рит Сергей Семак. Но меня, 
честно говоря, эти защит-
ники не убеждают. «Зениту» 

необходимо усилить оборону 
и вратарскую позицию. Цен-
тральные защитники нужны 
«Зениту» гораздо больше, 
чем Бакаев и Агаларов», – 
уверен экс-зенитовец.

Эксперт полагает, что клуб 
должен уделять внимание 
своим воспитанникам.

«Мне нравится, что шанс 
дадут Кириллу Кравцову, 
который возвращается 
из аренды в «Нижнем Нов-
городе». Рад, что «Зенит» рас-
сматривает вариант выкупа 
трансфера Данилы Прохина 
у  «Ростова». Эти футбо-
лис ты способны прогресси-
ровать», – убежден Алексей 
Стрепето в.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ БУХАРЕВ / ТАСС, АНТОН НОВОДЕРЕЖКИН / ТАСС

Удивительная ситуация сложилась 
в нашем футболе. На дворе – межсе-
зонье. Но вопросов по поводу нового 

сезона столько, что болельщикам впору 
доставать карты для  гаданий. Потому 
что отве тов им не дают.

Вот, скажем, кто знает, когда стартует 
новый сезон? Все должно начаться мат-
чем «Зенита» и «Спартака» за Суперкубок. 
Но неизвестно ни где он состоится, ни когда. 

Клубы пишут письма в Российский 
футбольный союз. Одни просят пере-
нести матч за Суперкубок на неделю, 
основываясь на том, что их игроки 

позже завершили сезон, дру-
гие – за перенос на начало 
чемпионата, так как их леги-
онеры участвовали в матчах 
сборных. Полная неразбериха 
с тем, какие турниры вклю-

чат в сезон. Ясно, что не будет 
еврокубков и матчей сборных.

И теперь все гадают: будет кубок или нет? 
А календарь верстать надо. Через неде-
лю-другую игроки и  тренеры выходят 
из отпуска. При этом многие из них не знают 
своей судьбы. Нет тренера у московского 
«Динамо». По одной версии, туда сватают 
Валерия Карпина, по другой – Алексан-
дра Кержакова. Неизвестно, останется ли 
в «Сочи» Владимир Федотов.

Говорят, тренер может смениться в ЦСКА. 
Причем этот клуб тренируют сразу двое – 
Алексей и Василий Березуцкие. Казалось бы, 
пора остановиться. Но в армейском коллек-
тиве так часто меняют тренеров, что уже 
ничему не удивишься. Схожая ситуация 
в «Локомотиве». После бегства из этого клуба 
Маркуса Гисдоля там остался его ассистент 
Марвин Комппер. А функции главного испол-
нял Заур Хапов.

Тем более что иностранцы из России 
уходят. Сандро Шварц ушел из «Динамо», 
получив предложение от немецкой «Герты». 
И про тренера «Спартака» Паоло Ваноли 
нельзя сказать со стопроцентной уверенно-
стью, что он остается. У клуба меняется руко-
водство. Значит, перемены неизбежны. Нет 
ничего более постоянного, чем они, сказал 
мудрец. Но результата это не гаранти рует.

Может, взять карты 
в руки? Будет ли кубок?
КИРИЛЛ ЛЕГКОВ /обозреватель/

А что вместо них? Россий-
ский футбольный союз оста-
вил в премьер-лиге 16 команд. 
Поступило предложение прове-
сти Кубок РПЛ с их участием. 
Но его не подкрепили экономи-
ческими подсчетами. Проект 
отправили на доработку. 

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

После сезона-2021/22 с «Зени-
том» не продлили контракты 
форвард Артем Дзюба и полу-
защитник Магомед Оздоев. 
По ходу сезона ушли из клуба 
нападающий Сердар Азмун 
и защитник Ярослав Ракицкий.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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Анна, что  побудило вас при-
нять участие в  забеге «Бегом 
с Дневником»?

> На самом деле мне о забеге рас-
сказал тренер Евгений Виленский. 
Предложил пробежать в  каче-
стве воскресной тренировки. Так 
что изначально хотелось просто 
получить удовольствие от бега, 
никаких рекордов ставить не соби-
ра лась. Соперников 
не было, темп держала 
тренировочный.

В е р о я т н о , 
 поэтому после 
финиша органи-
заторы не сразу 
п о в е р и л и , 
что я прибежала 

первой. Результат второго фини-
шера был на шесть минут хуже.

Какое лучшее время на  этой 
дистанции?

> Мне раньше не доводилось бегать 
ровную десятку. В Турции пробе-
жала рельефную гонку по городу 
за 37 минут 13 секунд.

Так что время, которое пока-
зала в забеге «Бегом с Дневни-

ком», можно считать лич-
ным рекордом. Но не думаю, 
что он долго продержится. 
К примеру, если у забега 
появится призовой фонд, 
то элитные спортсмены 

сразу набегут и побьют 
мой рекорд.

Но и вас нельзя назвать нович-
ком. Как давно вы занимаетесь 
спортом?

> Занимаюсь в  Академии лег-
кой атлетики Санкт-Петербурга 
почти 13 лет, параллельно учусь 
в Ленинградском государствен-
ном университете имени Пушкина 
на факультете физической куль-
туры, кандидат в мастера спорта 
по легкой атлетике. Сейчас пробую 
силы в шоссейном и горном беге. 
В апреле я стала чемпионкой Рос-
сии по горному бегу.

В планах сделать забег «Бегом 
с Дневником» ежегодным. В сле-
дующем году мы увидим вас 
на старте?

> Обязательно. Надо же обновить 
свой рекорд! А вообще хотелось бы 
побегать в разных локациях, напри-
мер в Петергофе. В Нижнем парке 
комфортно и красиво.

Сейчас к  каким стартам идет 
подготовка?

> На  днях пройдет первенство 
вузов, там снова предстоит про-
бежать 10 километров. В  июле 
и  августе поеду на  первенство 
и чемпионат России по горному 
бегу, надеюсь выполнить там нор-
матив мастера спорта.

Анна, скажите, почему вам нра-
вится именно бег? Причины, кото-
рые мотивируют бежать?

> Всегда говорю, что  кайфую 
от бега. Если десять дней не бегаю, 
начинается ломка, как у нарко-
мана. Но так было не всегда. 

Когда мне было 9 лет, к  нам 
в школу пришел тренер по легкой 
атлетике. Он набирал детей в сек-
цию. Особого желания у меня его 
предложение тогда не вызвало. 
Но тут вмешалась моя учительница 
по физкультуре, которая взяла меня 
за руку и подвела к тренеру. Она 

считала меня способной. Мне много 
помогали именно взрослые люди, 
которые сумели разглядеть во мне 
талант и всячески способствовали 
тому, чтобы я не бросала занятия. 
Ведь поначалу мне не хотелось зани-
маться, прогуливала. У меня была 
замечательная бабушка – Марга-
рита Ильина, она была мастером 
спорта по прыжкам в воду. Узнав 
о моих прогулах, она начала посе-
щать занятия вместе со мной. Вот 
так потихоньку появились посто-
янство и любовь к спорту.

Самое важное, что должен знать 
участник забега? Несколько сове-
тов начинающим спортсменам.

> Наверное, не  вставать в  пер-
вый ряд, потому что  затопчут. 
Не начинать быстро, разложить 
силы, чтобы добежать до финиша. 
И не есть гадость, потому что печень 
может прихватить. Если все-таки 
закололо в правом боку, то есть 
такой совет – постараться выды-
хать при беге в противоположную 
сторону. А во время подготовки 
к забегу новичкам не надо форси-
ровать подготовку. Начинать бегать 
десятку за час, а потом постепенно 
улучшать врем я.

29 мая «Петербургский дневник» впервые провел городской благотворительный забег «Бегом с Дневником». 
В нем приняли участие более 700 человек. На дистанции 10 километров абсолютную победу одержала 21-лет-
няя легкоатлетка Анна Ильина. Она рассказала о своей мотивации и дала несколько советов новичкам.

«На этом забеге я установила 
личный рекорд»

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ, АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Нужны ли 
«Зениту» Бакаев и Агаларов?

У меня нет определенной 
диеты. Знаю методы восста-
новления, такие как баня 
и сауна, но сейчас не исполь-
зую их, просто стара-
юсь высыпаться. А ем все, 
что хочу. Мой тренер гово-
рит, что нельзя запрещать 
организму, если он требует.

6 ИЮНЯ 2022
ПОНЕДЕЛЬНИК 15СПОРТ
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ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КАК ПРОЙДЕТ 
ОЛИМПИАДА 
ПО ОКАЗАНИЮ ПЕРВОЙ 
ПОМОЩИ


Обозреватель «Петербургского днев-
ника» рассказывает о том, какие 
события стоит посетить на этой 
неделе. Одно из самых ярких – 
фестиваль STEREOLETO.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, BALTIC¡HOUSE.RU, РОМАН ПИМЕНОВ, BESTFEST.RU

ВРЕМЯ ЖИТЬ 
БЕЗ ПРАВИЛ

  > Премьера криминаль-
ного сериала «Без правил» 
с Елизаветой Боярской 
в главной роли пройдет 
10 июня в 19:00 в культур-
ном пространстве «Третье 
место». Боярская играет 
принципиальную бизнес-
вумен, которая живет 
строго по правилам. Но ее 
стабильный мир дает тре-
щину, когда она переходит 
дорогу криминальному 
авторитету. Волею судьбы 
женщина заручается под-
держкой двух совершенно 
разных мужчин – бывшего 
полицейского и бывшего 
бандита. Вместе они будут 
противостоять безжалост-
ному мафиози, до сих пор 
живущему по законам 
лихих 90-х. Участники 
Киноклуба «Киноафиши» 
могут попасть на этот показ 
бесплатно по регистрации, 
а как стать участником 
этого клуба – смот рите 
у них на сайте.

НЕДОРОСЛЬ 
И ХОЛОП

  > 9 июня на сцене театра-фе-
стиваля «Балтийский дом» 
Липецкий государственный 
академический театр драмы 
имени Л. Н. Толстого предста-
вит премьерный спектакль 
«Табачный капитан» по пьесе 
Николая Адуева в постановке 
Елены Олениной. Это веселая 
история о приключениях 
знатного недоросля и наход-
чивого холопа в Голландии. 
Одному из них суждено стать 
офицером, а другому – впасть 
в немилость. Пока можно 
только догадываться – кому 
из них?

ЭТНИЧЕСКИЕ 
ИМПРОВИЗАЦИИ

  > 9 июня театр FULCRO 
приглашает на премьеру 
перформативной акции 
под названием «Что про-
исходит». Как одному 
человеку понять другого 
человека? Об этом заду-
мались создатели акции – 
Анастасия Гордыманова 
и Сергей Горошко. Авторы 
проекта предположили, 
что ключ понимания 
человеком человека 
лежит в поле глубинной 
культуры – этнических 
и ритуальных песен, 
которые есть у каждого 
народа. Анастасия и Сер-
гей подчеркивают, что это 
не этническое исследо-
вание и не фолк-концерт. 
Вокруг музыкальной 
истории каждого народа 
будет рождаться импро-
визация, и авторы будут 
ожидать общего вклю-
чения. Таким образом 
зрители могут изменить 
ход перформанса.«К
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В ЛЮБОВЬ

  > 12 июня в Петербурге 
состоится необычная 
премьера. Спектакль-игра 
«Краш в сердце» рассчи-
тан на группу подростков 
от 16 до 18 лет.
Вместе с артистами зри-
тели попыта ются отве-
тить на самые сложные 
вопросы. В центре внима-
ния – любовь. Поскольку 
тема для подростков 
трепетная, режиссер 
Юлия Каландаришвили 
выбрала формат настоль-
ной игры, где игроки, 
разделенные на две 
команды, могут пройти 
путь за своего персонажа 
самостоятельно. В спек-
такле только два актера 
и двенадцать зрителей. 
Ведущие-проводники 
лишь задают ситуации, 
в которых игроки-зрители 
должны самостоятельно 
сделать выбор, как посту-
пить, чтобы их персонажи 
пришли друг к другу 
в центр игрового поля.
«С 16 лет мы имеем право 
на обсуждение с подрост-
ками вопросов, касаю-
щихся полового воспита-
ния, и считаем, что теле-
сность является одной 
из важнейших 
тем для обсуждения 
с ними», – пояснила 
идею спектакля 
Юлия Каланда-
ришвили.
Этот проект 
поддержал 
Президент-
ский фонд 
культурных 
инициатив. Спек-
такль сыграют 
на площадке 
«Скороход» 
дважды за день: 
в 15:00 и 18:00.

ЗВЕЗДЫ В «СЕВКАБЕЛЕ»
  > 12 и 13 июня в Петербурге в 21-й раз пройдет фестиваль STEREOLETO. Несколько 

площадок в одном из самых популярных мест в городе – «Севкабель Порту» – 
и необычный набор исполнителей. Среди участников фестиваля-2022 – коллектив 
«Антивокально-инструментальный ансамбль АВИА», легендарная Жанна Агу-
зарова, Леонид Агутин, Найк Борзов, звезды уже не только Петербурга группа 
Shortparis, а также девушка, которую знают все благодаря Евровидению, – Manizha. 
И еще огромный список исполнителей. Выступления будут проходить одновре-
менно на нескольких площадках.

Анастасия Гордыманова 
и Сергей Горошко. Авторы 
проекта предположили, 
что ключ понимания 
человеком человека 
лежит в поле глубинной 
культуры – этнических 
и ритуальных песен, 
которые есть у каждого 
народа. Анастасия и Сер-
гей подчеркивают, что это 
не этническое исследо-
вание и не фолк-концерт. 
Вокруг музыкальной 
истории каждого народа 
будет рождаться импро-
визация, и авторы будут 
ожидать общего вклю-
чения. Таким образом 
зрители могут изменить 
ход перформанса.

ками вопросов, касаю-
щихся полового воспита-
ния, и считаем, что теле-
сность является одной 
из важнейших 
тем для обсуждения 
с ними», – пояснила 
идею спектакля 
Юлия Каланда-

инициатив. Спек-
такль сыграют 
на площадке 

дважды за день: 
в 15:00 и 18:00.
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